
“La clausura no fue 
por los Precios Justos, 
sino por incumplimien-
tos en normas de se-
guridad”, dijo Samanta 
Lagrutta a este medio el 
miércoles 22, después 
de que el martes feriado, 
el hipermercado Jumbo 
de San Martín permane-
ciera cerrado.

Si bien se dijo que 
la clausura fue por los 
precios justos, “no fue 
así”, aseguró la funcio-
naria municipal, quien 
se desempeña en el 
área hace 11 años y 
desde septiembre pasa- 
do asumió la Dirección 
de Defensa al Consumidor, dentro de la secretaría de Legal 
y Técnica del Municipio, a cargo del doctor Marcos Darío Vi-
laplana.

El procedimiento de inspección de este lunes 20 se originó 
en “un llamado denunciando que había faltante en demasía” 
de productos del programa Precios Justos y, a pesar del feria- 
do, ese mismo día cerca de las 20:15 llegaron Lagrutta junto 
al subsecretario de Gestión de Conflictos Comunitarios y de 
Consumo, Horacio Monsalvo; un inspector municipal y perso- 
nal de la dirección de Comercio de la Nación a la sede de la 
cadena, frente al Liceo Militar.

“La inspección, que terminó cerca de las 11 menos cuar-
to, se originó en el incumplimiento de los precios justos, pero 
además el supermercado tenía varias intimaciones por temas 
de infracciones en cuanto a cuestiones de seguridad, por lo 
cual se terminó clausurando”, aclaró la directora de Defensa al 
Consumidor de San Martín. 

Por violación de Precios Justos o falta de esa mercadería 
se pueden labrar actas, infraccionar, pero no cerrar. “Se encon-
traron varias cosas, primero un desabastecimiento en cuanto 
a la mayoría de los productos de Precios Justos, agravado por 
la situación no menos importante de que ya habían sido inti-
mados por cuestiones de habilitación y seguridad, como mata-
fuegos y otras cuestiones, para dar un ejemplo. No estaban 
cumpliendo, entonces por eso se realizó la clausura preventi-
va”, amplió a Reflejos

“Fue un operativo atípico, pero no menos efectivo, entre 
Nación y la Municipalidad”, agregó. En Jumbo fueron atendidos 
por el subgerente, quien “estaba anonadado porque estaban 
por cerrar; eso fue bueno, dentro de todo, porque cuando se 
clausura un local en otro horario, en cierta forma es una situa- 
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En “un operativo atípico, pero no menos efectivo”, tal como definió la directora de Defensa al 
Consumidor municipal, Jumbo San Martín fue clausurado el pasado lunes 20, por incumplimiento 

en normas de seguridad y no por el programa “Precios Justos”.

Entrega de mochilas, útiles, guardapolvos y 
mejoramiento de escuelas.

Clausura preventiva para Jumbo San Martín

Nuevo espacio político para acompañar a los 
empresarios PyMEs de San Martín

Buen Comienzo 2023

“Somos la expresión 
política de la capital nacio-
nal de la pequeña y media- 
na empresa industrial”, dijo 
Pascual Saccomanno en la 
presentación de la “Mesa 
Empresaria Política de San 
Martín-MEP SM”. El intenden-
te Moreira destacó la necesi-
dad de “organizarse para 
defender un modelo indus- 
trial”. Y, el presidente de la 
Cámara Económica Sanmarti- 
nense, Juan Ciolli enfatizó: 
“Queremos un país con in-
clusión para los trabajadores y 
los empresarios.”

Ver página 5

El pasado miércoles 22, el Municipio de Gral. San Martín 
comenzó la entrega de 50 mil kits escolares a los alumnos de 
primer año de las escuelas primarias de gestión estatal, en el 
marco del programa Buen Comienzo 2023.

Cada alumno recibe una mochila, guardapolvo, cuaderno 
y cartuchera completa con útiles.

La primera entrega se realizó el miércoles 22 en la Plaza 
Billinghurst y en el centro de encuentro comunitario Euge- 
nio Necochea. Ayer, jueves 23, se realizaron entregas en las 
plazas Congresales y 5 de Noviembre. Hoy viernes 24, la en-
trega de los kits escolares a los chicos se realiza en el playón 
del Natatorio Municipal de José León Suárez; el lunes 27 se 
entregarán en la plaza Central y el último día, el martes 28, 
será en la plaza Mitre, de Chilavert, y en el centro de cuidado 
infantil Tren Blanco, en J.L.Suárez. El horario de entrega es 
de 17 a 19:30.

Jornada solidaria
Por otro lado, hoy viernes y mañana sábado, 24 y 25, se 

realizan las jornadas solidarias, también en el marco del pro-
grama municipal Buen Comienzo, para renovar el estado de 
las escuelas públicas y dejarlas “en las mejores condiciones 
de cara al comienzo de las clases”, como sostienen las auto-
ridades locales.

ción violenta, porque hay que pedir a la gente que se retire, a 
veces hay que solicitar que se apaguen las luces y eso en un 
día feriado en pleno Jumbo, que además tiene shopping en 
el lado de afuera, hubiera sido bastante violento”, explicó. “A 
veces se piensa que uno es el enemigo de los supermercados 
y en realidad lo que estamos tratando es que se cumplan las 
leyes para que todos tengan justicia”, agregó.

Tras la clausura del lunes a la noche, el hipermercado no 
abrió el martes, tampoco el miércoles. Recién pudo hacerlo 
ayer jueves 23.

Muchas denuncias vecinales
“En general hay muchas denuncias vecinales, todo el tiem-

po, obviamente no contamos con el personal suficiente en to- 
das las horas y, las vamos atendiendo como vamos pudiendo; 
si es muy importante, el operativo sale de inmediato. Siem-
pre depende qué están denunciando, porque son muchas las 
infracciones. No sólo por Precios Justos sino por productos 
vencidos, por diferencia de precios entre la góndola y la caja, 
etc.”, informó la Directora municipal.

Lagrutta contó para terminar que hay denuncias, inspec-
ciones y clausuras que requieren de operativos inmediatos, 
ya que ponen en juego la salud de los vecinos. Por ejemplo, 
hace un par de años debieron clausurar por 4 horas el Macro, 
de colectora General Paz, por productos vencidos y reiteradas 
denuncias. Entonces decomisaron “cajas y cajas de preserva-
tivos vencidos”.

“Es mucho más importante cuando se encuentran produc-
tos vencidos y de consumo masivo y de riesgo como los pre-
servativos o leche para los bebés”, destacó, quien para cerrar 
valoró el trabajo de Defensa al Consumidor sanmartinense, 
“una de las mejores en cuanto a inspecciones”.

Aniversario de 
San Martín

Hoy, viernes 24, la Asociación Sanmartiniana Maipú y 
Asociación Sanmartiniana de General San Martin junto al 
Municipio invitan a los vecinos a compartir el acto por el 245 
aniversario del nacimiento del Gral. José de San Martín y el 
159 aniversario de la creación del MSM. El acto comenzará 
a las 18:30 en la plaza central, en Belgrano el Int. Campos.

Además, el sábado 25, día del natalicio del Gral. San 
Martín, se le realizará un homenaje con música, danza y tea- 
tro y la participación de más de 300 artistas en vivo. Será una 
fiesta para compartir con toda la familia a partir de las 20, 
también en la plaza central, en el marco del programa Verano 
San Martín 2023. 



En Ballester aumentaron los robos de caños de cobre, dejando a los vecinos sin gas.
Mientras tantos vecinos festejaban el Carnaval, en la noche del pasado lunes, 

otros sufrían robos en sus medidores de gas.
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En Villa Ballester Oeste, especialmente en el barrio Villa 
Gral. Juan G. Las Heras, varios vecinos se despertaron el mar-
tes de Carnaval sin gas en sus casas. 

Durante la mañana de ese día, los mensajes comenzaron 
a correr en los grupos de WhatsApp. “Hola vecinos, anoche 
otra vez me robaron el caño de conexión del gas”; alertó uno 
que vive por Arenales y Castelli. “¡Nos robaron a todos los 
caños de gas! ¡Y a la vecina de al lado le robaron hasta el 
cesto de basura!”, se lamentaba otro. “Sobre Bolívar y Brown 
había algunas puertas de nicho de gas abiertas, quizás estu-
vieron viendo para volver a la noche”, contó un tercero. Y así 
los mensajes fueron sucediéndose… 

Y como muestra la foto de arriba (una de las tantas que 
mandaron los vecinos), donde falta el caño de cobre de co- 

“¿A quién se le ocurrió semejante disparate?”, comienza la 
nota que una vecina muy preocupada envió a este semanario. 

En su escrito, entre otras cosas, expresa que en el frente 
de su casa -sobre la calle Aguer entre Balcarce y Almirante 
Brown- el Municipio construyó estos pilotes que muestra su 
foto y, supuestamente, serían asientos para los vecinos.

Sin mucha explicación, estas pequeñas moles son como 
un observatorio de los interiores de las casas, pues sirven de 
escalón para espiar por encima de rejas y o paredes, justo 
ahora que la inseguridad está tan a flor de piel y tantos vecinos 
viven asustados, temerosos.

“La verdad es que lo encuentro sin sentido, estoy preocu-
pada y no quisiera que esto afecte la seguridad de mi fami- 
lia”, insiste la vecina, quien como tantos otros del barrio entien-
den que estos asientos juegan en contra de la seguridad de 
quienes allí viven.

Nuevos robos en el barrio

Esos raros asientos nuevos

nexión, hasta el medidor está inclinado, tal vez con “la idea de 
robarlo también”, según escribió el damnificado.

Esta situación se viene repitiendo hace años y en distintos 
barrios. Pero estas últimas semanas los robos aumentaron y, 
en la noche del lunes al martes pasados más de una docena 
de vecinos de las calles Arenales, O’ Donnell, Congreso, y cer-
canías sufrieron los robos.

“Ese caño de m… vale 8500!”, se quejó otro vecino que fue 
a comprarlo para reponerlo. Y sí, al perjuicio de quedarse sin 
gas y el temor a que pase algo o pueda haber alguna pérdida, 
se suma el gasto para repararlo, gasista matriculado incluido, 
además de las rejas que muchos deciden poner para evitar 
nuevos robos.

Todos coinciden, ¿será posible tener más seguridad du-
rante las noches? ¿Contar con más patrullaje? ¿Por qué tene-
mos que padecer semejante injusticia?

Ojalá las repuestas lleguen, para que todos podamos vivir 
mejor.
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Ayer y hoy. Barrio Libetador ya tiene su escuela.
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Primer Acto Público 2023.

Mañana sábado 25 de febrero de 2022, a las 18, se 
hará realidad el sueño que nació hace más de una déca-
da para que barrio Libertador tenga su escuela primaria. 

El establecimiento -construido sobre un terreno 
donado por la familia Mur, está ubicado en la calle Los 
Alelies 6942, entre Las Violetas y El Pensamiento- res- 
ponde a una demanda histórica de los vecinos. Podrá 
recibir a 360 estudiantes del barrio y también de Costa 
Esperanza, 8 de Mayo y Costa del Lago.

En esta primera etapa se construyeron 6 aulas, un 
laboratorio, biblioteca, un salón de usos múltiples y un es-
pacio deportivo cubierto. Luego, continuarán la amplia- 
ción para la escuela secundaria.

“Será una gran fiesta para el barrio”, como dice Gus-
tavo Suárez, vecino de barrio Libertador y ex concejal 
ivoskista, quien durante su gestión, recogió el pedido de 

Esta semana el Consejo Escolar de Gral. San Martín -presidido por 
Lidia Trinidad- realizó el primer acto público del año, cumpliendo además 
con lo establecido por la Ley 14783 de la provincia de Buenos Aires, que 
establece que “el sector público bonaerense debe ocupar, en una propor-
ción no inferior al uno por ciento (1%) de la totalidad de su personal, a per-
sonas travestis, transexuales y transgénero que reúnan las condiciones de 
idoneidad para el cargo”.

El acto que contó con más de 130 concursantes y la presencia del 
presidente de la Comisión de Auxiliares del Consejo Escolar, José María 
Dobal, se realizó en la Escuela de Educación Primaria Nº1 “Domingo 
Faustino Sarmiento”.

Con 47 puntos de apoyo, ya inició la tercera edición de Conectar de 
Nuevo, el programa que brinda las herramientas necesarias a los alumnos 
que requieran fortalecer sus conocimientos en el proceso de aprendizaje.

Los estudiantes, ya sean de nivel primario o secundario, pueden acer-
carse al punto de apoyo escolar más cercano a su domicilio y recibir acom-
pañamiento pedagógico.

Para conocer los espacios de la ciudad donde se ofrece el apoyo esco-
lar, entrar a: bit.ly/3ly6olC

El sueño se hace realidad Consejo Escolar

Nueva edición de 
Conectar de Nuevo
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los vecinos e insistió con el proyecto. “Yo denuncié el 
abandono del terreno que se iba a usar, hice las gestio-
nes porque soñaba con esa escuela. En 1979 se había 
prometido la escuela y se había girado el dinero, pero 
nunca se hizo hasta que refloté el tema. Se cedió una 
fracción de terreno, se aprobó la ordenanza y después 
de muchas gestiones la provincia de Buenos Aires con-
cedió la zonificación para utilidad pública”, contaba a 
este medio allá por 2019. 

Luego, en noviembre de 2021 (foto), compartió con 
el intendente Fernando Moreira y Nancy Cappelloni 
-secretaria municipal para la Integración Educativa, Cul-
tural y Deportiva- el acto de lanzamiento de la construc-
ción de la Escuela N°87 con vecinos.

Ahora, décadas después del comienzo de aquel 
sueño, se hace realidad.
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

La agenda completa con las actividades de la semana que aún 
resta de Viví Cultura está disponible en www.sanmartin.gov.ar

El Municipio de San Martín celebró la 1ra edición del Car-
naval San Martín durante el fin de semana largo, con pro-
puestas para toda la familia en distintos barrios de la ciudad. 

Del sábado al lunes, más de 30 mil vecinos vivieron un 
increíble festejo popular con la participación de 15 murgas y 
comparsas, que llenaron de color y alegría diferentes plazas y 
espacios públicos. 

También hubo bandas locales, feria gastronómica y otras 
propuestas para todas las edades en el Parque Sesquicen-
tenario de José León Suárez, la Plaza Billinghurst y la calle 
Estrada de Villa Maipú. 

Durante los festejos, el intendente Fernando Moreira en-
tregó reconocimientos a cada una de las murgas y comparsas 
que participaron. 

“Es la primera vez que reunimos a todas las murgas de la ciu- 
dad para celebrar los Carnavales, que son una verdadera fies- 
ta popular”, destacó el Intendente. Y agregó: “Lo hicimos en el 
marco de una propuesta integral y una agenda de verano que 
sigue con grandes eventos hasta el 5 de marzo”. 

Además, Los Pericos cerraron el Carnaval con entrada li-
bre y gratuita en Av. Balbín y Mitre, con un recital para toda la 
familia que incluyó los grandes clásicos de la banda. La jorna-
da también contó con artistas invitados y grupos destacados, 
en el marco de la agenda de verano Viví Cultura.

Entre los próximos espectáculos, se destaca el sábado 25 
el homenaje a Don José de San Martín en la Plaza Central, 
con cerca de 300 artistas en escena. 

Más de 30 mil personas disfrutaron del 
Carnaval en San Martín

Durante cuatro días hubo música, desfiles de murgas, propuestas culturales, feria gastronómica y otras 
actividades gratuitas. El cierre fue con un gran show en vivo de Los Pericos.

La Sole, Carabajal y más
Y para seguir, este domingo 26 de febrero se presenta 

Roxana Carabajal en el Museo José Hernández - Chacra 
Pueyrredón, de Villa Ballester, desde las 20. Y el sábado 4 de 
marzo, Soledad Pastorutti dará un recital a partir de las 20 en 
Av. Balbín y Mitre, San Martín.

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131 / 4722-1211

Witcomb 2498 - Villa Ballester
4764-5843 / 7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando González



Con la presencia del intendente de San Martín, Fer-
nando Moreira, la semana pasada se inauguró la “Mesa 
Empresaria Política de San Martín-MEP SM”, un espacio 
político creado para acompañar a los empresarios PyMEs 
de San Martín.

Con la asistencia de concejales del oficialismo como 
Georgina Bitz, Andrés Ceriani y Romina Ditale, entre otros, 
además del ex presidente del Concejo Deliberante local 
Diego Perrella; el presidente de la Cámara Económica 
Sanmartinense (CES), Juan Ciolli; el titular de la Unión In-
dustrial local, Norberto Fedele, y el secretario de Producción 
local, Alejandro Tsolis, la jornada contó con la disertación 
del economista Emmanuel Álvarez Agis, Lic. y Máster en 
Economía de la UBA. 

En nombre de la flamante entidad, Pascual Sacco- 
manno leyó el documento fundacional del espacio y señaló 
que trabajarán “en cuestiones de crecimiento, producción, 
desarrollo con perspectiva de género, diversidad e in-
clusión”.

 “Somos la expresión política de la Capital Nacional de 
la Pequeña y Mediana Empresa Industrial, nuestro lema es: 
Crecemos produciendo con vos y nuestra misión es la unifi-
cación de todos aquellos sectores PyMEs que representen 
una empresa de servicios, industria, comercio o cooperati-
va”, agregó.

“Queremos motorizar el empleo y su calidad. Desde 
nuestra mesa aportaremos soporte informativo, asesora-
miento y aporte de soluciones estratégicas para nuevos 
proyectos. Y defenderemos al sistema productivo sanmarti-
nense, haciendo foco en lo micro como aporte indispensa- 
ble de lo macro”, enfatizó.

Reiteró que “nuestro propósito es favorecer la más am-
plia unidad y organización en torno a un proyecto de so-
beranía política, independencia económica y justicia social. 
Creemos en un Estado presente que sea socio estratégico 
del sector productivo para un progreso sólido”.

“Hoy San Martín crece de la mano de un Estado que 
invierte y hace obras como nunca antes y con un sector pro-
ductivo que abraza innovación, que crece y genera trabajo. 
Este es el camino para el desarrollo productivo y social”, 
finalizó.

San Martín, capital nacional de la industria 
PyME, un galardón que queremos defender

Luego fue el turno de Sergio Escalante, secretario ad-
junto del Sindicato de Trabajadores de la Industria de la Ali- 
mentación, quien resaltó la necesidad de trabajar por un 
país con inclusión para todos y valoró la política para trans-
formar la realidad en una sociedad más justa.

El presidente de la Fundación BICE y director del Banco, 
Carlos Brown, y el titular de la Cámara Argentina de Comercio 
en el Benelux -Bélgica, Países Bajos y Luxemburgo-, Carlos 
González Bonet, avanzaron en un acuerdo de cooperación 
para profundizar la asistencia a empresas argentinas vincula-
das con esa región de la Unión Europea.

“Este acuerdo es un primer paso fundamental para lograr 
una sinergia que nos permita compartir el conocimiento de 
nuestras regiones y que eso se transforme en operaciones 
comerciales concretas, con un impacto positivo en la economía 
de nuestros países”, señaló Brown, quien junto a Graciela 
Camaño y Leonardo Grosso lograron en 2015 -por unanimi-
dad de las cámaras de Diputados y de Senadores- la sanción 
de la Ley 27.110 que establece a San Martín como “Capital 
Nacional de la Pequeña y Mediana Empresa Industrial”.

Alimentos, tecnología,  
químicos y maquinaria agrícola

Por su parte, González Bonet, sostuvo: “Nuestra intención 
es trabajar en lo que está demandando la región de nuestro 
país y, al mismo tiempo, en lo que precisa la Argentina de esta 
región europea. Sabemos que hay sectores con gran poten-
cial para comercializar, como alimentos, tecnología, químicos 
y maquinaria agrícola”.

El encuentro tuvo lugar en la sede central del Banco Ar-
gentino de Desarrollo BICE y participó también el director Ju-
lián Maggio, quien agregó: “Conocer las barreras culturales es 
clave para ingresar a nuevos mercados y potenciar las expor- 
taciones. Queremos entender cómo es el mercado del Bene-
lux para luego saber qué productos necesitan y acompañar a 
las empresas argentinas en sus posibilidades de exportación”.

Fuente: www.bice.com.ar
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Nuevo espacio político para acompañar 
a los empresarios PyMEs de San Martín

Acuerdo entre la  
Fundación BICE y la 
Cámara Argentina de 

Comercio en el Benelux

Pascual Saccomanno leyó el documento fundacional de la MEP de SM.

“Todos deben tener las mismas oportunidades para 
desarrollarse, tenemos un sueño para que los sectores no 
integrados al proyecto de país puedan involucrarse”, com-
pletó.  

“Esta convocatoria es muy importante”, resaltó Ciolli, 
“para reflexionar porque tenemos un desafío muy impor-
tante con las elecciones y tenemos un distrito que es la capi- 
tal nacional de la industria PyME, un galardón que quere-
mos defender”.

“Tuvimos que resistir al neoliberalismo y desde esa re-
sistencia defendimos a las PyMEs, cuando se cerraban 50 
por día. Y no queremos volver a esa época y ser un país 
agrícola, ganadero y extractivista”, recordó y luego opinó: 
“Queremos un país con inclusión para los trabajadores y los 
empresarios. Por eso es necesaria una alianza estratégica, 
así vamos a avanzar en un país productivo. Tenemos recur-
sos naturales y debemos industrializar nuestras riquezas”.

Hay que pensar qué país queremos
Luego, Agis comenzó su exposición valorando la políti-

ca y el poder articular a los diversos sectores de empresa-
rios y trabajadores, en un momento muy complejo a nivel 
internacional.

“Todo lo que uno dice es político, pero no debe ser par-
tidario”, advirtió. “Es muy importante intervenir en el debate 
público, pero como economista veo que la discusión par-
tidaria en una sociedad agrietada nos deja sin herramien-
tas”, acotó.

 “Como economista existen diversas herramientas, 
como la política monetaria y fiscal, pero no se deben ide-
ologizar esas herramientas y decir que son macristas o 
kirchneristas, como se hizo con las retenciones o las restric-
ciones cambiarias”, opinó.

Criticó las propuestas de dolarización de la economía y 
señaló que ante la actual sequía se deberían bajar las reten-
ciones y establecer un esquema móvil para su pago. Tam-
bién valoró de la actual gestión económica el crecimiento de 
la economía y la baja del desempleo, pero observó que los 
ingresos no crecían en la misma proporción.

“De acá no se sale fácil, hay que pensar qué país quere-
mos. En términos relativos hoy comer es barato. Y los servi-
cios públicos son muy baratos, los deberían pagar todos los 
que puedan”, finalizó. 

Cerró el acto el intendente Moreira, quien celebró la 
conformación de la Mesa para trabajar por la industria y el 
trabajo local en un “contexto complicado”, pidió que haya 
“debates y discusiones serias” y valoró “tener un espacio 
común y organizarse para defender un modelo industrial 
porque hay mucho por hacer”.                    Sebastián Cejas 
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Hoy, 24 de febrero, cumple años Gustavo Suárez, con-
cejal MC. Muchos saludos y buenos deseos recibirá de sus 
familiares y vecinos, quienes reconocen su trabajo por y 
para el bienestar de todos.

El próximo lunes 27, cálidos mensajes y felicidades reci-
birá Ignacio Archidiácono, fiel lector, vecino y veterano de 
Malvinas, de todos quienes lo rodean. ¡Muchas felicidades 
Nacho y que tengas un gran año!

Eliana Soranzio festejará rodeada de mucho cariño su 
nueva vuelta al sol, el 28 de febrero próximo. Con amorosas 
felicidades y felicitaciones de acá y del viejo continente, pasa- 
rá un feliz día. ¡Muy feliz cumpleaños Eli!

El martes 28, Micaela Heredia Delsud arrancará con 
mucho amor y cálidos deseos su nuevo año, que vendrá 
con mucho amor y felices momentos. ¡A disfrutar!

El 2 de marzo, mucha alegría y hermosos deseos ro-
dearán a Mechi Antonutti, quien junto al cariño de su fa-
milia y amigos festejará su cumpleaños con su hermosa 
sonrisa y el infinito amor de sus sobrinos que tanto la aman.
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Sociales

infantil
Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Cocina y vida  
sanas con

@lic.nataliamartinez

Ingredientes:
• 1 huevo
• 4 cucharadas al ras de miel
• Esencia de vainilla
• 1/3 taza té de aceite
• 2 tazas y 1/2 de avena instantánea
• 1 taza tipo té de salvado de avena
Preparación:
• Mezclar todos los ingredientes húmedos.
• Agregar los secos (avena y salvado).
• Mezclar bien.
• Hacer bollitos iguales para formar las pepas en una placa 
con aceite en spray o placa de silicona.
• Aplastar y hacer un huequito para rellenar con la merme-
lada que más les guste.
• Cocinar en horno mediano hasta que estén sequitas.
• Son fáciles y riquísimas. 

Pepas de avena

Defendemos los 
Derechos del consumidor

SI TIENE UN  
PLAN DE AHORRO

CONSULTENOS 
ENVIE UN CORREO A POGGIYMEYER@GMAIL.COM
INSTAGRAM: @ESTUDIOJURIDICO_POGGIYMEYER

ESTUDIO JURIDICO Y CENTRO DE MEDIACIÓN
POGGI D´AMBROSIO - MARTINEZ MEYER

¿Qué es…
… la hibernación?
Es un estado de letargo por el cual algunos mamíferos 

pueden soportar el frío riguroso.
Cuando un animal hiberna, se produce en su organismo 

una serie de cambios fisiológicos como por ejemplo el des- 
censo de la temperatura del cuerpo, la disminución del ritmo 
cardíaco y respiratorio. Una parte de su cuerpo se detiene y 
sus movimientos son casi nulos.

Cuando una ardilla hiberna, respira cuatro veces por minu-
to, mientras que en estado normal lo hace entre 100 y 200 
veces y su corazón late de 10 a 20 veces por minuto en vez de 
200 a 300 latidos.

Durante el invierno muchos animales recurren al sueño, o 
sea entran en estado de letargo, parecido al de hibernación, 
soportando las bajas temperaturas y la escasez de alimentos.

… la torre de Londres?
La construcción de la Torre de Londres se inició en el año 

1076, después de la conquista de Londres por los normandos.
Guillermo I que había sido coronado rey de Inglaterra en 

1066 ordenó levantar una torre de estilo normando en home- 
naje a las potencialidades de Londres, transformada en su 
capital.

Posteriormente se agregaron otras construcciones en el 
que están representados muchos de los sucesivos estilos ar-
quitectónicos introducidos en Inglaterra.

La torre y el castillo que la rodeó sirvieron como residencia 
de los reyes y como zoológico, observatorio, prisión.

Ana Bolena y Catalina Howard, dos esposas de Enrique 
VIII fueron ejecutadas en la torre de Londres.

El primer prisionero encerrado en la torre fue el Obispo de 
Durham, en 1101.

Actualmente es un museo donde están las joyas de la co-
rona británica, una colección de armas y armaduras.

Ricas y saludables, para desayunar o merendar.
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana
Viernes 24

SUBI  Lavalle 1610 Esq. Pedriel San Martín- 4724-3866 
ADELINA HUE  Calle 101 Nº3129 (Ruta8), frente Hosp. Perón 4755-7644 
SORIA  Saénz Peña 501 Villa Maipú-4839-0821
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE   Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1501 Esq. Quintana V.Ballester-4768-2510

Sábado 25
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE  José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-4755-8919 
LA NEO CAMPOS SALUD J.M.Campos 1501 Villa Zagala-4713-6795

Domingo 26
CENTRAL San Lorenzo 1 S.Martín-4755-0650
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
DEL PROGRESO Mathéu 4450 S.Martín-4755-0831 
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917 
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435

Lunes 27
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927 
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez-4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Villa Ballester-4848-1667
ANT.FAR. del AGUILA Alvear 251 Villa Ballester 4512-5204

Martes 28
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich-4767-5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester –4512-5203/5204 
LADNER Libertad   6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345

Miércoles 1
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San Andrés- 4755-0183
ERRAMOUSPE  9 de Julio 4787 Villa Ballester-4738-6028
ALBAMONTE Artigas  7570 José León Suárez-4729-8028
SAN JORGE  Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
FAERBBRI  R.Balbín 2539 San Martín-4754-3435

Jueves 2
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez-4729-8655/4855
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 V. Ballester-4767-3738
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester-4739-2897
LORA OLANO Rivadavia 4603 San Martín-4754-0728

Mañana 25 de febrero, como aquel sábado que te des-
compusiste en Villa Gesell será un día triste, de angustia 
y desconcierto por lo sucedido, que a pesar de los años, 
seguimos soñando con revertir. Y, aun sabiendo que es 
imposible, por momentos nos ilusionamos con un desen-
lace distinto.
Van 27 años de ausencia, sin embargo, en decenas de 
situaciones estás acá con nosotras, acompañándonos y 
robándonos amorosas sonrisas.
Te extrañamos                                     Marcela y Fernanda 

Recordatorio
Gladys Mabel Bravo de Abdala 
1 de diciembre de 1933 / 25 de febrero de 1996El día 14 de febre-

ro falleció mi queri-
da esposa Virginia 
con la cual estuvi-
mos casados 58 
años. Recibida de 
maestra en la Es-
cuela Normal Mix-
ta de San Martín, 
ejerció la docencia 
en escuelas de 
San Martín y Villa 
Ballester.
Luego de nuestro 
casamiento, cele- 
brado en 1965, 

realizamos un viaje de bodas a Italia y otros países du-
rante cuatro meses, iniciando a nuestro regreso un em-
prendimiento muy vinculado a mi profesión de arquitecto 
que se iniciaría a partir de Fórum, Arte y Diseño Contem-
poráneo, donde instalé mi estudio de arquitectura, en el 
cual Virginia atendía al público con su sonrisa y amabi- 
lidad que la distinguió siempre. Con ella conformamos 
una familia de tres hijos, Adriana, Flavio y Romina, que 
Dios la llevó muy temprano a gozar de la vida eterna. Fue 
siempre compañera de tantos viajes que emprendimos 
y disfrutamos juntos y partícipe de mis actividades tanto 
profesionales como sociales, pues dos años más tarde 
yo ingresaba al Rotary Club de San Martín, y durante mi 
permanencia en la institución ella me acompañaba en 
las reuniones y visitas a los clubes que debía hacer en 
tiempos de la gobernación que me tocó asumir. Lo mismo 
cuando ingresé a la Dante Alighieri, que durante 50 años, 
con gran paciencia y hasta el presente participó de las ac-
tividades que en ella se realizaban. Siempre lo hacía con 
alegría y felicidad que transmitía a través de su sonrisa. 
Me brindó todo y me hizo lo que soy. 
Brilla Virginia en el cielo junto a tu hija Romina.

Tu esposo Juan Carlos.

Fallecimiento
Virginia Quatraro de Paoletta 

VENDO PARCELA

Jardín del Pilar
Pablo Nogués

Interesados, comunicarse al 

15-2370-4762

@reflejosdelaciudad@reflejosdelaciudad
Seguinos en Instagram y Facebook!



“Siempre tuvo mucho talento, capacidad e inteligencia para jugar”, afirmó Claudio Morelli, su primer profesor 
y descubridor en el club Sportivo Villa Ballester. “Lo hacía jugar con los chicos más grandes y les ganaba”, 

recordó de Baéz, quien en la última semana escaló un puesto y superó a Diego Schwartzman.

El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 93 años al servicio
de la comunidad

8

Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.

El camino de Sebastián Báez, desde el Sportivo 
Villa Ballester a la cima del tenis mundial

Las páginas de los medios deportivos nacionales e inter-
nacionales vienen resaltando el ascenso de Sebastián Báez, 
el tenista oriundo de San Martín de 22 años de edad y actual 
número 35 del ranking mundial single de la ATP, que este 
mes obtuvo el Abierto de Córdoba, tras derrotar en la final a 
su compatriota Federico Coria.

En diálogo con este medio, Claudio Morelli, su profesor 
que desde los 4 a los 8 años encaminó los comienzos de su ca- 
rrera deportiva en el Club Sportivo Villa Ballester, recordó los 
inicios de una de las grandes promesas del deporte argentino 
y su lucha para saltar a las primeras planas del tenis mundial.

Con una extensa carrera deportiva con más de 30 años 
de profesor de tenis y tras haber trabajado en muchos clubes 
y con numerosos alumnos, Morelli recordó: “Conocí a Se-
bastián a través de su madre, ella lo hacía pelotear contra la 
pared y él lloraba cuando no podía jugar”. 

“La familia de Sebastián, que nació en el Hospital Italiano 
el 28 de diciembre de 2000, vivía en Billinghurst. Su papá, 
José Luis, es un ex combatiente de Malvinas. Su mamá, Ele-
na Beatriz, es también una luchadora impresionante”, des- 
tacó Morelli.   

Cuando comenzó a darle clases a sus cuatro años, “ya 
se veía que tenía mucho talento; lo hacía jugar con los chicos 
más grandes y les ganaba; me sorprendió que él incorporaba 
todos los golpes que le tiraba y los iba perfeccionando”.

“Nosotros entrenábamos casi todos los días, de lunes a 
sábado. También se entrenaba con mis ayudantes. Yo fui su 

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON 

SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

formador y quien lo orientó desde chico, después pasó por 
varias manos”, precisó.   

“Sebastián tuvo que luchar muchísimo para llegar a este 
momento deportivo, porque el ambiente del tenis es muy  
cerrado. Pero siempre tuvo mucho talento, capacidad e inteli-
gencia para jugar. Era brillante en todo sentido. La esperan- 
za es que pueda avanzar todavía más”, se ilusionó su ex pro-
fesor. 

El número uno, en cada categoría que jugaba 
“Hicimos una clínica deportiva en la Sociedad Alemana 

de Gimnasia de Villa Ballester (SAGVB) con Guillermo Vilas 
(foto). Había llovido, actuamos en el estadio cubierto y Vilas 
se asombró porque Sebastián le devolvía todo lo que le tira-
ba”, recordó con orgullo. 

A la hora de describir sus características técnicas, Morelli 
resaltó: “Es diestro, tiene un revés muy bueno a dos manos y 

un drop excepcional. Mejoró mucho el saque con la guía de 
su actual entrenador”.

“También tiene una gran variedad de golpes y cuenta con 
estrategias para plantear bien los partidos. Trabajó mucho la 
parte ofensiva y sobresalía frente a los demás. Nosotros le 
inculcábamos que jugara con alegría y se divirtiera”, aseguró.      

A los 8 años comenzó a competir en forma exitosa en la 
categoría “menores 10 años”, cuando los padres lo llevaron 
a la Asociación Argentina de Tenis. “En cada categoría que 
jugaba era el número uno”, indicó. 

Una vez que empezó a competir, Sebastián jugó en Eu-
ropa, ganó el Orange Bowl en Estados Unidos y se consagró 
campeón en el Masters de menores, entre otros torneos. Con 
la intervención de José Luis Clerc le otorgaron una beca. Y 
luego continuó su carrera con Sebastián Gutiérrez como en-
trenador, dupla que continúa hasta hoy, con la reciente incor-
poración de Javier Frana como asesor.

Cuando apenas transitaba el polvo de ladrillo, Sebastián 
ya le aseguraba a quien quisiera oírlo que “quería ser núme-
ro uno de la Argentina y su sueño era llegar lo más lejos 
posible”. Si sigue en la misma senda, ¿quién se atreverá a 
quitarle esa hermosa ilusión al tenista oriundo de San Martín 
de apenas 22 años?                                          Sebastián Cejas
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El año pasado cosechó su primer título en 
Estoril, ya jugó con el equipo argentino de Copa 

Davis y comenzó este año con un resonante  
triunfo en Córdoba. Pero, el desafío tenístico del 

2023 recién comienza y Sebastián tiene todo  
lo necesario para sumar triunfos y experiencia  

en los courts del mundo.


